NOI a second Un High School

野田市立第二中学校と 320名 生徒数 染谷 長 平成30年7月発行 第39号

子どもたちの個性が磨かれる"校外授業"

修学旅行というと、皆さんにはどんな思い出がありますか? 夜遅くまで友達と話してい て先生に怒られたとか、違反物が見つかって大変な目にあったとか、私など、そんな思い出 ばかりで、でも今となっては懐かしい思い出なのですが・・。

中の修学旅行の歴史を紐解いてみると・・、なんと、昭和26年の開校当時から二中は修 学旅行を行っており、その年の3年生は、2泊3日で「仙台・松島・作並温泉」に行っていま す。関西方面の修学旅行が始まったのは昭和35年からですが、新幹線も走っていない中、 おそらく、修学旅行専用列車「ひので号」か「きぼう号」に乗って品川から8時間もかけて 京都に向かったのではないかと思います。そんな修学旅行を体験した方からぜひ当時のお話 を聞いてみたいものです。

実は、修学旅行やホワイトスクールなどのような宿泊を伴う校外行事も、れっきとした正 規の授業として扱われています。もちろん、1年生の校外学習や今月2年生が行う職業体験 学習なども正規の授業です。特に近年では、国も県も、こういった校外での体験活動を「重 要な教育方法」として推進しています。

これらがなぜ重要視されているかというと、現代の社会では、ネット社会の発展やバーチ ャルリアリティ技術の進歩などにより『子どもたちの実体験不足』や『人との関わり』の希 薄化、『コミュニケーションカ不足』などが問題視されているからです。

このことから、二中でも、校外学習の時には、教科に関係のある学習よりもむしろ普段学 校ではできない体験、いろいろな年齢層の人たちとの関わり、仲間とのコミュニケーション、 そういったものを学ぶ機会と考えています。すると、そういう体験をする中で、「自分はこんなこともできる」「こういうことに興味があった」と、自分自身で新たな個性の発見をす る生徒が現れるのです。

今回の修学旅行でもそんな経験をし、新たな個性を輝かせた生徒たちがいました。兪無の 3年は、宿泊行事の時、「学芸会」を行うのが恒例となっており、スキー林間の時は二組の 男子生徒が漫才を発表していたのですが、彼らをを見て、「自分たちも発表したい」と思ったのか、この修学旅行ではたくさんのグループが「学芸会での発表」に名乗りを上げてきました。漫才・ダンス・劇・二人羽織など内容は様々ですが、多くの人の前でそういう芸を披 露するというのはとても勇気が必要なことです。それでも、練習を重ね、約30名の生徒た ちが立派に個性を輝かせていました。

驚いたのは帰りのバスの中です。私は3組に乗っていたのですが、まもなく到着という時 に、今回も漫才を披露したKくんが突然、「修学旅行の最後にみんなで歌を歌おう!」と言 い出したのです。もちろん、そんなことは担任の先生の頭にも台本にもなかったことです。 そして、彼を中心に盛り上がる3組の生徒たち。最後は「二中の校歌」と二中名物「祝いの 手打ち」で見事な締めくくり。「やらされる」のではなく「自らやる」ことによって、全員 の思い出づくりや学級の結束力につながり、これこそ『自治力!』、『Kくんの個性の輝き!』 と感じた1シーンでした。

今月は2年生の職場体験があります。彼らが校外でどんな個性を磨き、輝きを放ってくれ るのか、とても楽しみです。 谷

野田市内大会の結果 野田市内大会の結果 予選リ福伊 ・ 準々決勝 VS 福泉体 優秀選手子団人 戦 関 1 勝 1 敗 敗退

あい

Best16

Best16

Best8 Best8

女子団体戦 新田乙珠 Best16

個人戦 〇ソフトテニス 男子団体戦 第3位 藤林・伊藤ペプ Best8 篠原・戸川ペア Best8 個人戦 女子団体戦 準優勝

個人戦 関根・井上へア Best8

VS 第一中 PK 4 〇サッカー 1回戦 敗退 4-5

○バスケットボー 1回戦 VS事決勝 VS○野 球 、2回

5位

第2-42
第42-57
第42-57
第42-57
第42-57
第42-57
第45-6



【女子テニス部】



【第69回野田市陸上競技大会】

~6月の行事より~

〇3年生 修学旅行

6月4日(月)~6日(水)の3日間、3年生は「実現」のスローガンのもと、京都・奈良方面へ修学旅行へ行ってきました。1日目は、奈助行動。2日目は、自分たちで計画した京都市内班別行動を行いました。最終日はタクシーによる班別行動で市内観光を行い、最高の思い出となりました。



6月8日に埼玉県川越市で班別行動による校外学習を実施しました。当日は、天候にも恵まれ「団結〜絆〜」のスローガンのもと二中生としての自覚を持った行動をすることができました。ぜひ、今回の成功を今後の学校生活にいかして欲しいです。







~7、8月の行事	₽予定~
----------	------

		/ 1 · · · 1 · · · · .					
日	曜	行 事	月	曜	行 事		
2	月	全校委員会	17	火	全校委員会		
4	水	2年生職場体験 ~6日まで	19	木	大掃除		
		3年生思春期講演会	20	金	夏季休業前礼会(給食なし)		
6	金	3年生第1回実力テスト	21	土	葛北大会~23日 バスケ・バドミントン・剣道		
7	土	PTAバレーボール大会	23	月	3年生 三者面談開始		
11	水	民生委員連絡会議	24	火	3年生 学習会開始		
12	木	集金日③ 拡大生徒委員会			サンスマイル(広援団・ボランティア部参加)		
13	金	夏季休業前保護者会 葛北壮行会	28	土	音楽部 千葉県吹奏楽コンクール		
14	土	葛北大会 陸上・サッカー・野球			みこしパレード		
		バレー・ソフトテニス・卓球	8	月			
15	日	葛北大会 サッカー・野球・卓球	4	土	七夕祭り(おどり七夕パレード参加)		
		バレー・ソフトテニス	16	水	音楽部 TBSこども音楽コンクール		
16	月	海の日	29	水	特設駅伝部合宿 ~31日		
7 0	7日の単位に市に11						

7 月の学校行事より~

★PTAバレーボール大会(7月7日)

第45回野田市立小中学校PTAバレーボール大会が行われます。当日の会場は清水公園体育館、1回戦の相手は岩名中で、9:30から開始です。「チームニ中」スタッフ全員で精一杯戦います。応援をよろしくお願いします。

ます。 ☆みこしパレード(7/28) - 七夕祭り(8/4)

今年も昨年同様、上花輪・中根・下町・太子堂の4つの神輿を担ぎ手として参加します。 さらに、七夕祭りでは昨年度最優秀チームとしておどり七夕パレードの先頭で踊ります。 生徒の勇姿をご覧になり、声をかけてあげてください。(浴衣の着付け係を募集します。)

☆葛北壮行会+保護者会(7月13日)

生徒会が主催で、葛北総合大会に向けて、 全校で選手団を応援します。3年生にとって 最後の大会なので、悔いのない大会となるよ うどの部も精一杯頑張ります。保護者会では、 4月から夏季休業前までの生徒の様子や夏休 み中の生活や学習について話があります。

【7月の部活動計画】 ☆夏休み中の練習日程は、しおりで確認をお願いします。

	日	1	7	8	14	15	16	葛北大会の日程・会場
	曜	日	土	日	土	月	祝	夏季休業中の主な大会等
野球		☆	☆	☆	0	0	0	7/14, 15, 21, 22, 23 野田市営球場他
サッカー		☆	0	0	0	0	休	7/14, 15, 21, 22, 23 南流山中 野田市総合公園他
陸上競技		0	0	休	0	休	0	7/14 野田市総合公園陸上競技場
男子テニス	ス	0	0	0	0	0	0	7/14,15 個人戦 21 団体戦 野田市総合公園
女子テニス		0	0	0	0	0	0	7/14,15 個人戦 21 団体戦 流山市運動公園
バスケット		0	0	☆	0	0	0	7/21, 22, 23 キッコーマンアリーナ
バレーボール		☆	☆	0	0	0	休	7/15,16 キッコーマンアリーナ
バドミントン		0	0	0	0	0	0	7/21 西初石中 22 西武台千葉中
卓 球		0	☆	0	0	0	休	7/14 団体戦 15 個人戦 野田市総合公園体育館
剣道		休	0	0	0	0	休	7/21 男子個人・女子団体 22 男子団体・女子個人 第二中
音楽		☆	0	0	0	0	0	7/28 千葉県吹奏楽コンクール (青葉の森芸術文化ホール)
音楽美術		休	0	休	休	休	休	
科学		休	休	休	休	休	休	
国際ボラ		休	休	休	0	休	休	7/14 こぶし園夏祭り 16:00~

②大会☆練習試合 〇活動あり 休:活動なし * 葛北大会の日程会場の最終確認は各部でお願いします。 ※第二中学校ホームページ「http://schit.net/noda/jhdaini/」をご覧ください。 行事予定や学校行事等、定期的にホームページを更新しています。